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COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN
 AUTOR CARLOS MARÍN
DIARIO MILENIO
Que no es lo que es

Difícil suponer que Ricardo Peralta, subsecretario de Gobernación, no entienda lo dicho por el
Presidente sobre sus reuniones con autodefensas implicadas en actos criminales. De la reciente en
La Huacana, Andrés Manuel López Obrador afirmó: “Él tomó esta decisiónporque lo invitaron a
participar. Ya se habló de este asunto en el Gabinete de Seguridad y se le ha pedido que se ajuste a
lo que establecen la Constitución y las leyes.
—¿Entonces, no está de acuerdo? —le preguntaron en la mañanera.
—No estoy de acuerdo.
—No lo avala…
—No.
Horas después, con Joaquín López-Dóriga, el funcionario aseguró que acatará, pero sostuvo que no
se ha reunido con gente armada en Tamaulipas ni en Michoacán. “Tengo que cumplir con las
instrucciones del Presidente. Si nos dice que lo tenemos que suspender, lo haremos como él lo
indica”, prometió, y argumentó que se ha reunido “con personas que tienen años de no ser atendidas
por tres gobiernos; que desafortunadamente se han ido estigmatizando todas estas
comunidades como si fueran delincuentes. Yo no he visto ni una sola persona armada en estas
reuniones; mucho menos hemos tenido encuentros con delincuentes e integrantes del crimen
organizado. Lo menos que debemos hacer es atender a la gente que se ha sentido agraviada por la
ausencia del Estado. Quienes viven en La Huacana, Michoacán (hubo 40 mil asistentes y no vi
personas armadas. Sería tanto como que señaláramos que son 40 mil delincuentes), y en Hidalgo,
Tamaulipas, se han referido a ellos como delincuentes y eso tiene que parar. Hoy el gobierno está
siendo muy sensible a las peticiones que nos han hecho”, reveló, y explicó que se trata de restaurar el
tejido social con las comunidades estigmatizadas y olvidadas del desarrollo económico…”.
Consciente de que no es válido universalizar (quien generaliza absuelve) y atendiendo cada palabra
del Presidente y del subsecretario, se está frente a un típico sí pero no, ya que uno y otro suenan
convincentes. Lo que López Obrador dice pareciera excluir lo que hace Peralta y éste asegura
que acatará la instrucción… que en realidad es, precisamente, lo que anda haciendo: acatar la
instrucción de negociar con autodefensas(paramilitares, pues) respaldadas por amplias bases
sociales para intentar pacificar las regiones en que operan.
Tarea tan colosal como riesgosa (por explosiva) que dada la magnitud del problema será estéril si no
se incluye a las inconstitucionales policías comunitarias de Guerrero (casi todas ligadas a
narcotraficantes) y piquetes armados de comunidades indígenas en permanente conflicto
(Chimalapas, por ejemplo), saqueadores de bosques, ferrocarriles, autotransporte de
carga, huachicoleros o ladrones de gas.
Sin marco legal, la debatible estrategia pacificadora quizá se traduzca en cierta disminución de la
violencia, pero los crímenes de delincuentes camuflados entre los estigmatizados quedarán impunes
y jamás habrá justicia para sus incontables víctimas.

COLUMNA EN PRIVADO
DIARIO MILENIO
AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Del Presidente al subsecretario: ¡ya!El prometer también empobrece. 
Florestán

Ayer le contaba el rechazo del presidente López Obrador a negociar con el crimen organizado y
reconocer a las  autodefensas, grupos paramilitares en auge en el pasado reciente, algunos,
efectivamente, promovidos, apoyados y reconocidos por el gobierno como autoridad.
Así lo expresó en la reunión de seguridad del miércoles, así lo hizo público en la posterior mañanera
de ese día y reiteró ayer al responder la pregunta de una reportera.
Las dos declaraciones presidenciales, no negociar con la delincuencia organizada, desconocer
las autodefensas y reivindicar la facultad constitucionalmente exclusiva del Estado mexicano, a través



del gobierno, de garantizar la seguridad de los mexicanos se dieron en medio de la visita del
subsecretario de Gobernación, Ricardo Peralta, a La Huacana michoacana, donde puso la primera
piedra de una unidad industrial rodeado de gente del rumbo pero también de quienes el gobernador
Silvano Aureoles calificó de delincuentes, a los que había ido a entregar dinero y que unos días antes
habían secuestrado, desarmado y vejado a elementos del Ejército mexicano que tuvieron que
devolverles las armas de alto poder que les habían decomisado a un grupo de delincuentes en ese
rumbo.
Ya desde el miércoles por la mañana, el Presidente había ratificado su prioridad en la lucha contra la
inseguridad: la Guardia Nacional, y que luego se vería lo del desarme, pero ayer fue más lejos: afirmó
que ni está de acuerdo ni avala las gestiones del subsecretario, al que llamó a ajustarse a lo que
estab lece la Constitución; en entrevista en Radio Fórmula el mismo Peralta me dijo que tiene claro
que lo suyo es cumplir las instrucciones del Presidente y que si indica, como instruyó ayer, que
tenemos que suspender esto, lo haremos como él indique.
Y se acabó el tema.
RETALES
1. REJA. Porfirio Muñoz Ledo someterá a consulta de los diputados quitar las rejas del Palacio
Legislativo de San Lázaro, para tener mayor cercanía con el pueb lo. Y está bien que se quiten las
cercas. Luego que no se quejen cuando les invadan el recinto legislativo;
2. ENGAÑO. Sí, trampa tras trampa. Ahora el congreso de Baja California se la quiere sacar
proponiendo una consulta popular para ver si el pueb loquiere que se amplíe a cinco años el gobierno
del electo por Morena, Jaime Bonilla, y luego llevar el método a otros estados y, por qué no, al 2024.
La legalidad, apunto, se debe llevar a los tribunales, no a las consultas; y
3. INVESTIGA. David Colmenares, auditor superior de la Federación, me dijo que revisan la compra
que hizo Pemex de la chatarra de Agro Nitrogenados a Altos Hornos, por lo que está prófugo Emilio
Lozoya y Alonso Ancira a la espera de la extradición, y que presentará la denuncia a la Fiscalía
General de la República.

COLUMNA TRASCENDIO
DIARIO MILENIO
QUE en su primer acto oficial aquí, el embajador Christopher Landau celebró el ingreso de México al
programa de audiciones de la MetOpera y apadrinó el lanzamiento de la San Miguel MetOpera Trust,
de la poderosa comunidad estadunidense en San Miguel de Allende. En su discurso, el diplomático
celebró la cultura mexicana con gente como Elisa Carrillo, Isaac Hernández, Javier Camarena,
Guillermo del Toro, Alejandro González Iñárritu y Alfonso Cuarón.

“Mi corazón sí habla español”, expresó en el acto en Lomas Virreyes. QUE las apuestas corren en el
Senado para ver si desde el gobierno federal le tiran una tabla de salvación a Martí Batres y le ofrecen
una salida ante un problema evidente: después de que la acusó de “recibir cañonazos”, casi toda la
bancada de Morena se ha alineado en su contra, por lo que si no lo invitan al gabinete, será señal no
solo de que está solo en esa cámara, sino aun en las altas esferas de la 4T. Él dice que no se va del
Legislativo. A ver.

 QUE en diciembre del año pasado se propuso ampliar el catálogo del delitos que ameritan prisión
preventiva oficiosa, aplicándola también a aquellos electorales y de hidrocarburos, enriquecimiento
ilícito, violencia sexual contra menores, robo a transporte de carga y desaparición forzada, entre otros.
Esta polémica medida cautelar será tema de un foro en la Jenkins Graduate School con la
participación de María de los Ángeles Fromow, Sergio García Ramírez y Gerardo Laveaga, con
Enrique Díaz-Aranda como moderador.

UNIVERSAL:
HISTORIAS DE REPORTERO / UNA APUESTA ANTE EL
PRESIDENTE /
CARLOS LORET DE MOLA (P.7)

FINANCIERO:
ESTRICTAMENTE PERSONAL / NEGOCIAR CON CRIMINALES 
/ RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.42)

REFORMA: TEMPLO MAYOR (P.10) 
UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)
UNIVERSAL: KIOSKO (P.25)
EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.15)
ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.50-51)
FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.35)
CRÓNICA: PEPE GRILLO (P.3)

http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKmKezat0x/2cAJe8tTANrO/0X/dWj3Z7Ww3HWZxrCnTVtAeD8nAgS1JEjY6ukWwbSg==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKmKezat0x/2cAJe8tTANrO/gUtfdoqdPHefW0vWQcFpaQQWlc9zCF271V/MAGgMdTA==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190823&t=0&ptestigo=cd8892-26cae87.pdf
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKmKezat0x/2cAJe8tTANrO@@EWbD4gomhvk9okwqRdAxEyqtREcsDnhyELQ1edOvGVw==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190823&t=0&ptestigo=cd88fc-26cb468.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190823&t=0&ptestigo=cd8afd-26cc393.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190823&t=0&ptestigo=cd865c-26ca5aa.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190823&t=0&ptestigo=cd8a9c-26cbca0.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190823&t=0&ptestigo=cd8ae5-26cc1ff.pdf


24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)
LA RAZÓN: ROZONES (P.2)
REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)
EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)
EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)
CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO
AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ
§ Edomex, la entidad con mayor número de delitos en Julio, de acuerdo con cifras
oficiales 
§ A nivel nacional creció en 2.18 por ciento el escenario de delitos 
§ Las cifras corresponden al secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad
Pública 
§ Utiles escolares gratuitos en apoyo a economía familiar: Alfredo del Mazo
§ Van por jurisprudencia para matrimonios gay´s en Edomex
§ Dirigencia estatal del PRD se confirmó vulnerable ante Omar Ortega
El secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública dio a conocer esta semana
el Informe de Incidencia Delictiva (Fuero Común), con corte al 31 de Julio, donde se observa un
incremento de 2.18 por ciento a nivel nacional, respecto del mes anterior, mientras que por
entidades, el estado de México ocupó el primer lugar en mayor número de presuntos delitos.
De acuerdo con el informe, en Junio del 2019 se registró un total de 170 mil 729 delitos en el
país, en tanto que a Julio se sumaron 174 mil 452, lo que representó un alza de tres mil 723 que
corresponden a un 2.18 por ciento.
De los 174 mil 452 presuntos delitos que se denunciaron al 31 de Julio, dos mil 547
correspondieron a homicidios dolosos (delitos); dos mil 993 (víctimas); 63 mil 130 fueron robos.
En este último rubro se refirió un incremento de dos mil 665 casos en relación a Junio.
De Enero al mes de Julio, fue en Febrero cuando hubo el menor numero de de presuntos delitos,
156 mil 228; mayo el mes con mayor número 180 mil 376, cifra que redujo a 170 mil 729 en
Junio y al 31 de Julio, 174 mil 452.
El documento reveló que, con información reportada por las Procuradurías Generales de Justicia
de las 32 entidades federativas, el estado de México ocupó el primer lugar nacional en mayor
número de presuntos delitos, con 28 mil 830, seguido por la Ciudad de México con 20 mil 225;
en tercer lugar Jalisco con 13 mil 551. La entidad con menor número fue Campeche, con 200.
Las cifras se mantuvieron tanto en Junio como Julio de este año en la entidad mexiquense, pues
de acuerdo con el informe solo se redujo en 0.4 por ciento. En cuanto a víctimas de homicidio
doloso, las entidades con más cifras son Baja California (295); Guanajuato (239), estado de
México (238); Chihuahua (234) y Jalisco (214).
Cuando el secretariado presenta el concentrado de delitos registrados del mes de Enero al 31 de
Julio, el estado de México puntea también en los mapas, toda vez que durante todo este periodo
se habrían sumado 188 mil 463 delitos, seguido por la Ciudad de México con 143 mil 610 y en
tercer lugar, Guanajuato, con 80 mil 602.
Es importante destacar que las cifras corresponden a denuncias presentadas en las agencias
del ministerio público, por ello los casos podrían ser mucho más elevados, tomando en cuenta
que diversas víctimas del delito no acuden a las instancias para iniciar denuncias.
Seguramente las autoridades de la Secretaría de Seguridad justificarán las cifras que colocan a
la entidad en primer lugar, como resultado del número de habitantes, lo cual también podría ser
valido, lo cierto es que la percepción ciudadana abona a que las cosas podrían estar peor.
No obstante, hace varias semanas el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador,
encabezó en Valle de Bravo la reunión del gabinete de seguridad, donde el gobernador
mexiquense Alfredo del Mazo Maza dio a conocer reducciones en el índice delictivo. Interesante.
Atajos 
Por el centro: Por cierto, el gobernador Alfredo del Mazo Maza refrendó en Tlalmanalco que su
gobierno otorgará paquetes de útiles escolares de forma gratuita, a los alumnos de preescolar,
primaria y secundaria del Estado de México, con la finalidad de apoyar a las familias con los
gastos relacionados con el inicio del próximo ciclo escolar.
Durante la entrega de tarjetas del Salario Rosa, aseguró que este incentivo también tiene la
finalidad de que los estudiantes no abandonen la escuela por falta de recursos. 
«Tenemos una buena noticia porque les vamos a dar para todos los niños y niñas de preescolar,
de primaria y de secundaria, sus útiles escolares de manera gratuita para que puedan seguir

http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190823&t=0&ptestigo=cd871f-26ca661.pdf
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKmKezat0x/2cAJe8tTANrO@@VYKBmlLTxCkRcuAqL82eH2KAPMHvLv5yKInPltOK5sQ==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190823&t=0&ptestigo=cd899b-26cb91c.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190823&t=0&ptestigo=cd898b-26cbc66.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190823&t=0&ptestigo=cd8706-26ca847.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190823&t=0&ptestigo=cd8557-26ca42e.pdf


estudiando y ustedes no tengan que gastar en útiles escolares, inviertan en otra cosa, pero los
útiles escolares se los vamos a dar para que ustedes cuenten con ese apoyo», garantizó. 

Por la izquierda: La Organización Civil Lésbico, Gay, Bisexual, Transexual, Transgénero
(LGBTT), “Fuera del Clóset”, lanzó un enérgico ¡Ya Basta! a los diputados mexiquenses quienes
pospusieron nuevamente la discusión para legalizar el matrimonio igualitario; añaden que ya no
creen en el partido Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) que prometió aprobar el
tema.
El colectivo decidió llevar por la ruta judicial el tema, al acudir esta mañana al Registro Civil de
Toluca y solicitar la licencia para contraer matrimonio de tres parejas, la que anticipan les
negarán pero de esta manera podrán solicitar un amparo y con ello sentar la jurisprudencia para
que este tipo de enlaces sean ya permitidos en el Estado de México.
Ernesto Montes de Oca, activista, criticó la postura que han mantenido los legisladores
mexiquenses de todos los partidos respecto al tema, sobre todo la apertura que hace algunos
días le dieron a agrupaciones radicales como “El Frente en Defensa de la Familia”.

Por la izquierda2: Todo parece indicar que la postura de la dirección que hace las veces de
dirigencia estatal en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) no tiene demasiada
influencia en la Cámara de Diputados, pues luego de la discrepancia que manifestaron
públicamente hacia Omar Ortega Álvarez, el coordinador del Grupo Parlamentario, quedaron mal
parados, exhibiendo nula autoridad.
Lo anterior en virtud de que Omar Ortega les aplicó la conocida postura de Carlos Salinas de
Gortari: “ni los veo, ni los oigo”, por lo que sigue siendo el coordinador y mantiene la
interlocución con el Ejecutivo, en tanto que la dirigencia estatal se confirmó rebasada ante la
figura del legislador y continúa aislada en la opinión pública.
 
 COLUMNA COMENTARIOS
AUTOR LUIS NOVELO
DIARIO DE MEXICO
 
 Investigación
Tras la supuesta exigencia para que alumnos de Escuelas Preparatorias del Estado de México
compren sus libros con la empresa “Fusión Educativa”, el secretario de Educación, Alejandro
Fernández Campillo, informó que a través del Órgano Interno de Control de la Secretaría de
Educación, se realizan las investigaciones correspondientes sobre algún hecho irregular, y en su
caso deslindar las responsabilidades que corresponden, ya que no se solapará ninguna situación
que atente contra la educación de los niños y jóvenes del Edomex, ya que por ningún motivo se puede
condicionar la prestación del servicio educativo o la adquisición de bienes con proveedor alguno…El
presidente municipal de Tlalnepantla Raciel Pérez Cruz, informó de la venta de dos predios para
liquidar adeudos históricos que tienen colapsada a la administración municipal, que son el Centro de
Convenciones (al que llamó elefante blanco) y el terreno del exbasurero municipal, para pagar las
deudas heredadas de anteriores gobiernos, que ahogan ya las finanzas municipales. Dijo que es
doloroso deshacerse del patrimonio municipal, pero el objetivo es pagar la deuda pública. La
regidora Lizbeth Nava, ahora independiente y antes perredista, pidió llevar a consulta la venta de los
predios en cuestión. Por cierto, la edil ha sido muy cuestionada por abanderar el seguro antibaches,
cuya iniciativa fue presentada en la Cámara por la diputada panista Brenda Escamilla…Muchos
festejos a los bomberos mexiquenses se dieron este jueves por todo el Edomex. La alcaldesa de
Atizapán Ruth Olvera Nieto reconoció la labor de los tragahumo con un gran festejo. En Cuautitlán
Izcalli, el presidente municipal Ricardo Núñez les entregó reconocimientos a todos los bomberos en
sesión de cabildo. Por cierto, el que se voló la barda en esa sesión fue el regidor del Verde Fabián
Enríquez Gámiz, quien en lugar de abordar en asuntos generales temas importantes, preguntó cuál
sería la vestimenta a usarse el 15 y 16 de septiembre. Lo que es la frivolidad.
 
COLUMNA SE COMENTA
DIARIO MILENIO
QUE continúan las “peripecias” del alcalde de Santiago Tianguistenco, Alfredo Baltazar Villaseñor, al
negarse acatar la orden emitida tanto por la Contraloría del Poder Legislativo como del Tribunal de
Conciliación y Arbitraje del Estado de México para que reinstale al tesorero, Adrián Sánchez Corral. El
cabildo asegura que con su actuar el edil emula la tan llamada Ley de Herodes. A este paso será la
hermana República.

QUE eel presidente de la Jucopo, Maurilio Hernández, prometió que la tanto la Ley ISSEMyM como la
de la UAEMex estarán listas al final del próximo periodo ordinario de sesiones, el cual inicia en
septiembre próximo y culmina en diciembre, tiempo necesario para poder “amarrar” a las diferentes
fuerzas políticas para su aprobación. Con ello, dejó entrever que los temas “ásperos” como el del
matrimonio igualitario y la ley para despenalizar el aborto se debatirán hasta el 2020. Si bien les va.

QUE la alcaldesa de Atizapán de Zaragoza, Ruth Olvera Nieto, se encuentra muy indignada con la
presidenta del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública del Estado de México (CCSPEM),
Jacqueline Guadalupe García Vázquez, porque en días pasados esta declaró que, entre otros jefes



policiacos, el de este municipio no aprobó los exámenes de control y confianza, lo que afectó la
reputación del cuerpo de seguridad pública municipal.

QUE el gobierno de Tlalnepantla subastará el inmueble del Centro de Convenciones, que está
valuado en 133 millones de pesos, En el predio se ubicada el antiguo relleno sanitario que tiene un
valor de 59 millones. El alcalde, Raciel Pérez Cruz, dijo que los inmuebles serán ofertados, luego de
que la Legislatura local apruebe las desincorporaciones. QUE colonos de Condado de Sayavedra,
están indignados porque a petición de una vecina, la Secretaría de Movilidad realizó un operativo de
revisión del transporte interno, que fue establecido para que trabajadores pudieran ingresar al
fraccionamiento privado, pero, ante el problema, ahora deben hacerlo a pie._ por TaboolaEnlaces
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